EDITORIAL

DE LA ESPERANZA A LA CERTEZA

Con la muerte de Juan Pablo II y la elección del cardenal Ratzinger como nuevo Papa de la Iglesia Católica, con el nombre de Benedicto XVI, la Iglesia abre un nuevo capítulo de una historia mile-

naria. Nadie puede discutir que con Juan Pablo II la Iglesia se ha rejuvenecido. Pese a los graves problemas en Occidente, derivados de la falta de vocaciones y el envejecimiento del clero, lo cierto es que en los veintisiete años de Papado la fuerza de la Iglesia Católica ha aumentado extraordinariamente, no sólo como autoridad moral sino en número de fieles, más de mil millones esparcidos entre los cinco continentes...

La respuesta del mundo entero ante el cuerpo yaciente de Juan Pablo II ha sido bien ilustrativa de su carisma. Benedicto XVI ha cogido la cruz y desde el primer momento ha dejado claro que sus objetivos, además de la evangelización y el ecumenismo, se centran en recuperar las raíces cristianas del viejo Continente, no en vano San Benito es el patrón de Europa.

Pasado el primer momento, el de la incertidumbre y de las dudas sobre quién puede ser la persona que mejor puede ejercer la responsabilidad de ser el vicario de Cristo en la Tierra, lo cierto es que todos los católicos se han volcado con el nuevo pastor, como no podía ser de otra manera, y por el mismo motivo tampoco nos pueden sorprender las insidiosas campañas, las más dañinas, las que se presentan aparentemente neutras en contra del nuevo Papa, o de quienes sin creer en Dios ni en la Iglesia pretenden dar lecciones de lo que la Iglesia debe hacer o dejar de hacer en este nuevo tiempo.

Hace tres semanas, tras la muerte del Papa, escribíamos en esta misma columna Editorial que teníamos la esperanza de que la Iglesia sabría encontrar a ese hombre capaz de continuar el mensaje de Jesús. Pues bien, la esperanza ya se ha convertido en certeza.

¿SABÍAS QUIÉN...

evitó que el Padre Castro fuera detenido por criticar a Franco?

Los vallesanos de menos de sesenta años no habrán conocido al Padre Castro, auténtico líder de los franciscanos de Granollers durante la postguerra y una autoridad de la orden en España. Fue el primer director del Instituto acabada la guerra. Pues bien, a este fraile que le gustaba provocar, viajaba en tren con destino a Madrid y como nacía siempre buscaba la conversación con las personas que tenía a su lado. En voz alta empezó a criticar a Franco. No era precisamente un antifranquista, pero sí que le gustaba provocar... No tardó en ser detenido por la pareja de la Guardia Civil que viajaba en el convoy. Para evitar que el mal fuera mayor, pidió que se pusieran en contacto con el Gobernador civil de Toledo, que ya les daría razón de quién era él. Y así se hizo. El gobernador civil era el granollerense Claudio Colomer, amigo del franciscano y conocedor de su debilidad por la polémica. La Guardia Civil lo dejó libre de cargos por ofensa a su Excelencia...

[Esta anécdota fue recordada dentro de los actos del Centenario a la llegada de los franciscanos a Granollers que se han venido realizando desde el pasado día 19 de abril]

Han bastado dos homilías del nuevo Papa para desfacer el entuerto, que diría Don Quijote

os medios de comunicación tienen una fuerza en la sociedad actual impresionante, y además son un arma de doble filo. En estos 21 días que han mediado entre la muerte de Juan Pablo II (3 de abril) y la entronización de Benedicto XVI (24 de abril) como nuevo Papa de la Iglesia universal, se ha podido comprobar de forma meridiana, y a muchas personas les ha cambiado el chip, el estereotipo que tenían de la Iglesia, y se han dado cuenta que el catolicismo no es el consuelo de la gent gran o una cosa del pasado ya superada por el progreso y la historia, sino que está viva. Es joven. Es actual por algo tan sencillo como que 'Jesús vive', la frase es del Papa. A estas personas les ocurre que aprendieron el catecismo para hacer la Primera Comunión y poco más, pero no han pasado de ese nivel de instrucción infantil, y claro con esas nociones de la Religión, a nivel de ESO, un adulto difícilmente puede entender esa reacción popular, esa seducción que despierta la fe en el corazón de tantas personas; pero decía al inicio de este artículo, que involuntariamente está derivando por un cauce no previsto, que el poder de los medios de comunicación es un arma de doble filo. Así, la tarde que se supo el nombre del nuevo Papa y durante todo el día siguiente en el que los medios de comunicación informaron de la personalidad del Cardenal Ratzinger, un escalofrío penetró en el corazón de muchos fieles. El presentador de TV3, Josep Cuní, Iñaki Gabilondo desde la Ser o las ocurrencias de El Periódico, tipo 'el ala derecha del Espíritu Santo', por poner tres ejemplos ilustrativos, decían cosas como para empezar



El Papa ha volatilizado la caricatura que se había he-

a dudar del acierto de los cardenales electos: la más socorrida y temible era lo de las juventudes hitlerianas... ¡Quién no tiene miedo ante esta tenebrosa perspectiva! ¡Torquemada, el gran Inquisidor, ocupaba el cetro de Roma! Y así fue cómo muchos fieles entre inquietos y asustados se llamaban y preguntaban qué iba a ser de su Iglesia... poco menos parecía que las profecías de Nostradamus se iban a cumplir, y en verdad Benedicto XVI iba a ser el penúltimo Papa, el que le sucediera prácticamente cerraría el Vaticano con las llaves de San Pedro...; Y todo eso no era más que fruto del poder de unos determinados medios de comunicación! Estas reacciones nos demuestran hasta qué punto las personas somos vulnerables y de la fuerza que estos medios tienen en la formación de la opinión pública. ¿Son conscientes de su poder? Lo son. Y ese es su delito.

Sin embargo, este 'miedo' ante el Gran Inquisidor se ha evaporado como por encantamiento. Han bastado dos homilías del nuevo Papa para desfacer el entuerto, como diría el personaje cuyo cuarto centenario estamos celebrando en estos días...

El alcalde Mayoral tendría que estar agradecido al 'Parte de Faltas'

omo bien saben nuestros lectores, una práctica ya casi consuetudinaria en Granollers, desde la anterior legislatura en que CiU dejó de estar en el gobierno municipal, consiste en que esta oposición presenta todos los días -laborales- una instancia recogiendo alguna queja ciudadana, señalando deficiencias o proponiendo alguna actuación. Empezó esta iniciativa el añorado Xavier Quincoces, y esta Revista la institucionalizó en una sección bautizada como 'Parte de Fal-

tas' e ilustrada con una caricatura del malogrado regidor disfrazado de **Sherlock Holmes**. Con la desaparición de Quincoces, desapareció el dibujo y la sección pasó a ocupar un modesto lugar en la sección de 'Telegramas', pero la iniciativa continúa tan activa como el primer día. Los lectores más atentos se preguntarán: ¿Qué hace el gobierno con las instancias? Lo cierto es que no difiere en demasía la respuesta de **Mayoral** a las de **Pujadas**. La respuesta habitual,